

MEMORIA DE LA CONSTITUCIÓN DE LA RED DE ESTUDIANTES

Tacna – Perú, lunes 25 de septiembre de 2017, II Asamblea de la Organización Latinoamericana y del Caribe de Ciudades Fronterizas – OLACCIF, en cumplimiento del Orden del Día, Punto Siete: con la aprobación unánime de los Asociados, se constituye la Red de Jóvenes de Ciudades Fronterizas – RJCF, cuyos partícipes son los jóvenes representantes de la Academia y de las ciudades fronterizas, miembros OLACCIF. Se convoca a la primera reunión para el día martes 25 de septiembre a las 17:00 (hora local) en la ciudad de Arica – Chile.

Asistentes, distinguidos señores:

- **Julio César Robles Guevara** – Presidente de la OLACCIF, Alcalde de Tulcán – Ecuador
- **Gerardo Espíndola Rojas** – Alcalde de Arica – Chile
- **Luis Torres Robledo** – Alcalde de Tacna - Perú
- **Nilton Aparecido Bobato** – Viceprefeito de la Municipalidad de Foz do Iguazu - Brasil
- **Roberto Mora** – Director del Instituto de Planificación de la Municipalidad de Ciudad Juárez – México. Representante del Presidente Municipal
- **Fernando Andrade** – Gerente Empresa Municipal de Telecomunicaciones de Ipiales – Colombia. Representante del Alcalde
- **Juan Pablo Cahuana** – Director de Relaciones Públicas de San Matías – Bolivia. Representante del Alcalde
- **Dr. Hugo Calizaya** – Rector de la Universidad Privada de Tacna – República del Perú
- **Dr. Arturo Flores** – Rector de la Universidad de Taparacá – República de Chile
- **Juan Ponce** – Director de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales – FLACSO Ecuador
- **Fernando Carrión** - Coordinador de Área de Estudios Urbanos de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales – FLACSO Ecuador
- **Markus Gottsbacher** – Oficial Principal del Centro Internacional de Investigaciones para el Desarrollo - IDRC - Canadá -

(INTERNATIONAL DEVELOPMENT RESEARCH CENTRE)

- **Emil Rodríguez** – Representante del Banco de Desarrollo de América Latina – Corporación Andina de Fomento CAF
- **Francisco Enríquez** -- Secretario de OLACCIF

Arica – Chile, martes 26 de septiembre de 2017

PRIMERA REUNIÓN DE JOVENES DE CIUDADES FRONTERIZAS

Constituida la Red de Jóvenes de Ciudades Fronterizas, en cumplimiento a la primera convocatoria, se realiza la I Reunión de los Jóvenes de Ciudades Fronterizas. Con la presencia de los señores Presidente y Secretario de la OLACCIF, se da inicio, con la presentación de los flamantes miembros fundadores señoritas y señor:

- **Nicole Loza Delgado** +51 972786712
- **Priscila Bachmann Benites** +51 986329900
UNIVERSIDAD PRIVADA DE TACNA – PERÚ
- **Daniel García Arriagada** +56977074163
- **Kyara Lagos Maldonado** +56950271418
UNIVERSIDAD DE TARAPACÁ – CHILE
- **Grace Granda Pozo** +593 977074163
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA REGIONAL DE LOS ANDES – ECUADOR
- **Anshela Tapia** +593 994444277
UNIVERSIDAD POLITÉCNICA ESTATAL DEL CARCHI – ECUADOR

Luego de haber expuesto sus criterios, aspiraciones e iniciativas, se propone nominar de manera voluntaria y democrática de uno de los asistentes al o la Coordinador/a Temporal de la Red de Jóvenes de Ciudades Fronterizas, la Srta. **Anshela Cecilia Tapia** - representante de la Universidad Politécnica Estatal del Carchi – Ecuador.

Los jóvenes participantes acuerdan:

1. Establecer un canal de comunicación, que facilite espacios de diálogo de la Red RJCF (a través de redes sociales Facebook, whatsapp), a cargo de la Coordinadora Temporal en articulación con la Facultad Latinoamericana Ciencias Sociales - FLACSO Capítulo Ecuador.
2. Integrar a las y los jóvenes de las diferentes ciudades fronterizas - miembros de la OLACCIF que por diversas causas no pudieron estar presentes e incorporarlas a las posteriores convocatorias y reuniones.

3. Se plantea la realización del Congreso de la Red de Jóvenes de Ciudades de Frontera que sería en el III Congreso de la OLACCIF a realizarse en la ciudad de Juárez – México

INICIATIVAS

- Designar la coordinación dentro de la Red, una vez que se pueda contar con todos representantes de los miembros de la OLACCIF.
- Generar una agenda de trabajo (no muy amplia propuestas bajo ejes de trabajo), que serán expuesta en el III Congreso de OLACCIF, en la ciudad de Juárez – México.
- Proponer la formulación de convenios institucionales, que faciliten el intercambio de estudiantes - pasantías, vinculación con la sociedad, prácticas pre-profesionales multidisciplinarias (en sus campos de formación) que permita apoyar a los estudiantes que se encuentran en los últimos años.
- Impulsar estudios comparativos entre las fronteras y países vecinos, Chile – Perú, Perú Bolivia (Nicol) aprender la realidad de otro, aumentar la crítica, apoyar la investigación en perfiles demográficos de frontera.
- Construir espacios de territorios abiertos no truncados, no divididos, impulsar la participación en eventos culturales de frontera.
- Motivar a más estudiantes de otras ciudades de frontera, involucrar estudiantes de Brasil, México, de otros países de América Latina, incluyendo a las demás instituciones de las ciudades integrantes de la OLACCIF.
- Concursos de Proyectos “innovación de ciudades de frontera” no hacer más de lo mismo, sino hacerlo de manera distinta manera.
- Reunirse de manera virtual el día 26 de cada mes, estableciendo la hora más propicia. Próxima reunión virtual el día jueves 26 de octubre de 2017, por establecerse la hora en vista de la diferencia de horaria con Chile.

f.m